

EDITORIAL

En el presente siglo la Bioética en Latinoamérica se encuentra en un importante proceso de desarrollo con la búsqueda de respuestas propias a su fundamentación y vigencia, que contemplen su realidad y particularidades geográficas, históricas, culturales, políticas, económicas, étnicas y sociales, lo cual se está manifestando de manera activa y responsable cada vez con mayor seriedad, madurez y frecuencia en las múltiples reuniones que en Centro y Sur América se han realizado y convocan este año, al igual que en sus publicaciones.

Uno de sus objetivos, encontrar consecuencia con la concepción de su creador, Van Ressenlaer Potter, sin las restricciones que el principialismo, el utilitarismo o cualquiera de las tendencias que la limiten de alguna manera, ya reduciéndola tan sólo a una ética médica, o considerándola exclusiva para los humanos y para el presente, por ejemplo.

Su principal propósito, tratar de entenderla con el más amplio criterio, junto al respeto a la dignidad y calidad de vida del hombre, la protección a todos los seres vivos que pueblan el planeta, a su habitat y a la biosfera, en el presente y en el futuro, con un profundo sentido de justicia social, que erradique el hambre y la carencia de agua potable, la exclusión y la dependencia a nivel universal, con libertad y paz, educación y salud para todos.

Tal aspiración es motivo del debate conceptual respecto a ¿qué es Bioética, a cuáles son sus conflictos prioritarios, a quienes corresponde participar en sus decisiones, si la aplicación de la ciencia y la tecnología es responsabilidad exclusiva de sus creadores, de quienes la financian, de los políticos y de los beneficiarios de la globalización y del calentamiento de la tierra o si compete a la sociedad toda que necesita estar debidamente informada y consultada?

Esos temas proponemos sean motivo del coloquio a mantener en la revista a partir del siguiente número, a través de una nueva sección que se titulará **DIÁLOGOS** y a la que invitamos a quienes nos confieren la confianza de leerla. Les pedimos utilizar la estrategia fundamental de la Bioética, el diálogo, para participar en el debate que puedan suscitar los conceptos que se expongan en sus artículos y que son responsabilidad exclusiva de sus autores.

La página web de la revista: www.saber.ula.ve/revistabioetica permite su acceso y su correo electrónico: revistabioetica@ula.edu.ve está a las órdenes para todos quienes quieran participar en DIALOGOS o hacernos llegar sus comentarios y sugerencias. Anticipamos nuestro agradecimiento por tan calificada, importante y oportuna colaboración.

EL DIRECTOR